
— Уважаемые депутаты!

Процедура обсуждения 
кандидатур вице-премьеров 
и их утверждения впервые 
оказывается столь содер-
жательной. Сама по себе 
эта процедура способству-
ет оздоровлению кадровой 
политики. Считаю, что при 
таком порядке утверждения 
правительства не появятся 
новые «чубайсы и сердю-
ковы», которые торговали 
страной и предавали её.

Но, прежде всего, хотел бы 
обратить внимание кандида-
тов и депутатского корпуса на 
следующее. Для того, чтобы 
управлять Россией, необ-
ходимо минимум 100 тысяч 
высококвалифицирован-
ных специалистов, имею-
щих опыт и понимающих, 
чем они управляют. 

Впервые это осознал вели-
кий Пётр, который, став импе-
ратором, уже через год утвер-
дил «Табель о рангах». Там 
было 263 должности, разделён-
ные на три класса, к которым 
предъявлялись очень жёсткие 
требования. На первом месте 
были военные, обязанность 
которых состояла в том, чтобы 
служить и защищать Державу, 
не жалея своей жизни. С пят-
надцати лет сын дворянина 
обязан был служить в русской 
армии. И любой, кто прослужил 
двадцать пять лет даже самым 
младшим чином, имел право на 
пожизненное дворянство. Это 
было абсолютно обоснованно.

На втором месте были слу-
живые, то есть чиновничество. 
Обратите внимание, в каком 
бедственном положении сегод-
ня находятся на местах в ваших 
регионах многие чиновники и 
в смысле зарплаты, и в смыс-
ле возможности поощрения за 
успешную работу.

Лишь на третьем месте в 
петровской «Табели» были 
придворные. А когда при 
других правителях они ока-
зались на первом месте, всё 
посыпалось.

Наша фракция и партия 
всегда исходили из того, что 
первое важнейшее требование 
— это честно служить Дер-
жаве. Второе — быть высо-
ким профессионалом. Тре-
тье необходимое требование 
для руководителя — обладать 
способностью вести посто-
янный и честный диалог  
с гражданами.

В этом отношении прави-
тельство Мишустина сделало 
несколько шагов вперёд. И в 
прошлый раз при его утвержде-
нии мы отмечали это. Но сегод-
ня мы, прежде всего, должны 
обратить внимание на необхо-
димость обеспечения победы. 
На то, что перед нами ставит в 
качестве главной задачи Пре-
зидент, — на достижение тем-
пов развития выше мировых. 
Впервые за последние десять 

лет мы в прошлом году полу-
чили 3,6% экономического ро-
ста. Но после этого продолжали 
обесценивать рубль, вздувать 
ключевую ставку и сокращать 
монетизацию экономики. При 
таком финансово-экономи-
ческом курсе ни Мишустин, 
ни ваше Правительство 
не обеспечат выполнение 
установок, заявленных в 
Послании Президента.

Мы убеждены, что сделать 
это позволяет наша про-
грамма, которую мы вам пред-
ложили. В ней убедительно 
прописано формирование бюд-
жета развития, превышающего 
нынешний на 10 триллионов 
рублей. В нашей программе 
заявлена новая налоговая и 
социальная политика, позволя-
ющая решить самые сложные 
задачи. В этой связи хочу пред-
ложить вам более тесный диа-
лог с рядом руководителей. Вы, 
как координаторы министерств 
и ведомств, вполне можете его 
обеспечить.

Что касается конкрет-
ных кандидатов на высокие 
должности в Правительстве, 
то у нас тут свой подход. И 
он абсолютно оправдан. Мы 
воздержались при голосо-
вании за кандидатуру пре-
мьер-министра Мишустина, 
хотя считаем, что он дви-
жется в нужном направле-
нии. Он сформировал коман-
ду, способную работать более 
грамотно и эффективно, чем 
предыдущая. И сегодня вы-
ступления практически всех 
кандидатов на должности ви-
це-премьеров подтвердили это.

На должность первого 
заместителя Председателя 
Правительства предлагают 
Мантурова. Мы за него про-
голосуем, прежде всего, по-
тому, что он был первым сре-
ди министров, кто абсолютно 
конструктивно отреагировал 
на наши жёсткие требования. 
Он позвонил и сказал: «Пред-
лагаю встретиться и обсудить 
совместный план работы». И 
мы каждый год на коллегии 
министерства подводили итоги 
совместной деятельности.

Благодаря этому были по-
лучены абсолютно конкретные 
результаты. Мы восстанови-
ли целые отрасли экономики. 
Сельхозмашиностроение при-
бавило 28%. Мы спасли круп-
нейшие предприятия, такие, 
как Кировский завод. Там мы 
отстроили лучшие цеха и про-
изводства. Сумели вместе с 
Бабкиным создать на «Рост-
сельмаше» три новых завода 
и обеспечить страну современ-
ной техникой.

Более того, когда мы в 
совхозе имени Ленина пока-
зали, как можно готовить про-
фессиональные кадры, на-
чиная с уникальной школы, 
профтехобразования, опытных 
полей, Мантуров тоже отклик-
нулся. Хотя я приглашал и ми-

нистра образования, и мэров, и 
других руководителей разных 
уровней. Но все умыли руки. 
Спрятались, испугавшись той 
уголовщины, которая была 
развязана против Грудини-
на. А Мантуров не испугался. 
Он приехал, посмотрел и пу-
блично поддержал это заме-
чательное хозяйство. Потом 
и Греф приезжал и признал: 
это лучшее, что они видели  
за последнее время.

С другой стороны, для нас 
принципиально важна под-
держка военно-промышлен-
ного комплекса и связанных с 
ним предприятий. Мы с Ман-
туровым прорабатывали этот 
вопрос. И я уверен, что он 
продолжит эту работу на посту 
первого вице-премьера.

Наши депутаты объехали все 
крупнейшие военные производ-
ства, работающие в три-четыре 
смены. И везде слышали один и 
тот же вопрос: где кадры? 70% 
руководителей сказали, что их 
катастрофически не хватает. 
Хотя мы неоднократно подни-
мали эту проблему. Её убеди-
тельно анализировали Жорес 
Алферов, Мельников, Кашин, 
Афонин, Новиков, Харитонов, 
Савицкая. Ведь это вопрос но-
мер один! Без квалифициро-
ванных кадров страной управ-
лять невозможно.

Мы поддержим и Патру-
шева, о котором в целом можно 
сказать то же, что и о Мантуро-
ве. Мы с ним активно работали 
все последние годы.

Нами подготовлены три ре-
альные программы, связанные 
с сельхозпроизводством. Я 
представил их главе государ-
ства. Харитонов, подводя итоги 
выборной кампании, положил 
эти программы ему на стол. 
Президент на встрече со мной 
их активно поддержал. Потому 
что это касается важнейшего 
вопроса — продовольственной 
безопасности.

Реализация этих программ 
не только вполне реальна, но 
и категорически необходима. 
Я минувшей ночью вернулся с 
родной Орловщины. Там был 
получен урожай по пятьдесят 
центнеров с гектара. И это на-
стоящий подвиг! Я бы за это 
губернатора Клычкова давно 
представил к награде. Но по-
смотрите, какая у людей зар-
плата в сельскохозяйственном 
секторе! У одних огромная, а 
у других — гроши! Так давай-
те это отрегулируем! Ведь речь 
идёт о проблеме исключитель-
ной важности. Мы должны не 
только получить хороший 
урожай, но и всё сделать, 
чтобы хлеб и хлебобулоч-
ные изделия подешевели. А 
они продолжают дорожать. 
И происходит это только пото-
му, что правительство не под-
держивает наш закон о регули-
ровании цен на товары первой 
необходимости и медикаменты.

То же самое касается и жи-

лищно-коммунального хозяй-
ства, суммарные затраты на 
которое не должны превышать 
10% семейного дохода. Но та-
рифы для граждан продолжа-
ют раздувать, а аварийность 
в сфере ЖКХ при этом только 
нарастает.

Мы поддерживаем и кан-
дидатуру Чернышенко. Он 
пошёл навстречу нашим тре-
бованиям, касающимся внима-
тельного и принципиального 
отношения к науке. Без фун-
даментальной науки не бывает 
великих стран. Не может быть 
суверенной страны без соб-
ственного образования. Но и 
наука, и образование на про-
тяжении ряда лет гробились 
беспощадно. И в отчёте Черны-
шенко мы впервые услыша-
ли, что у него есть програм-
ма на десять лет вперёд. Что 
он понимает, в чём заключают-
ся современная наука и новей-
шие технологии. Что он созна-
ёт: искусственный интеллект 
не станет нормально работать, 
если им будут управлять иди-
оты и мерзавцы. Если искус-
ственный интеллект окажется 
под их контролем, это будет 
хуже гитлеровского рейха!

Но есть ряд важных по-
желаний и к другим канди-
датам.

Голикова — один из лучших 
профессионалов в правитель-
стве. Но когда я увидел, что у 
неё в таблице Мишустина 1200 
поручений, то понял: она про-
сто не сможет их выполнить. И 
окончательно убедился в этом, 
когда услышал, что Силаунов 
вместо того, чтобы удвоить и 
утроить расходы на образова-
ние, их урезал. Поэтому моё 
пожелание Голиковой: вместе 
со своими знаниями проявить 
политическую волю. А мы в 
этом поможем!

Я хочу вас поблагодарить от 
имени жителей Донбасса, ко-
торых вы поддержали. Мы уже 
приняли 17 тысяч детей отту-
да. И они просили персонально 
поблагодарить вас за то, что в 
последнее время мы организо-
вали для них большие позна-
вательные программы. Это ис-

ключительно важно сейчас!
Я считаю, что Новак очень 

грамотно ведёт переговоры. 
Я объехал весь арабский мир 
и знаю, что такое вести пере-
говоры в этом регионе. Я де-
сять раз был в Китае и знаю, 
насколько важен и интересен 
их рынок, насколько ценна 
их поддержка. Президент с 
первым своим визитом после 
инаугурации посетит Китай. С 
ним туда отправится первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ, первый заместитель 
председателя Государственной 
Думы И.И. Мельников. И за 
это я благодарен главе госу-
дарства, с которым мы обсуж-
дали данную тему.

Но сегодня существует це-
лый ряд очень серьезных про-
блем, касающихся направ-
ления, за которое отвечает 
Новак. Например, цена кило-
ватт-часа электроэнергии для 
деревни составляет 8 рублей. 
Это удавка для всего крестьян-
ского хозяйства. И я не пони-
маю вашей логики! Ведь вы в 
состоянии были лично решить 
этот вопрос!

Хуснуллин — один из наи-
более грамотных строителей. 
Я сам занимался «Орловской 
непрерывкой» и горжусь, что 
в моём родном городе впервые 
был разработан план развития 
на тридцать лет вперед. Сейчас 
с нашим губернатором Клыч-
ковым мы во многом реализо-
вали эту программу. Но если и 
дальше будем везти на стройки 
неквалифицированные кадры 
со всего света, то это породит 

новые проблемы. Так что нам 
вместе придётся заняться ка-
дровой подготовкой и реаль-
ным планированием. И ваши 
соответствующие инициативы 
мы поддержим. Ведь они носят 
исключительно принципиаль-
ный характер. Бог создал Зем-
лю, а то, что на ней находится, 
в основном создали строители.

Что касается других за-
местителей Председате-
ля Правительства, то мы 
подготовили целый пакет 
предложений, касающихся 
их работы. Во время встречи 
с премьером Мишустиным мы 
передали ему семнадцать до-
кументов. И сегодня хочу ко 
всем обратиться с одним по-
желанием: время сейчас суро-
вое, военное. В такое время 
надо надевать не мундир, а 
полевую форму, засучивать 
рукава и идти на передо-
вую. Надо плотнее работать 
с людьми. Быть внимательнее 
к их просьбам и запросам. Ведь 
треть страны живет на 20-25 
тысяч рублей в месяц! Это по-
лунищее существование — кто 
бы что ни говорил. И это в бо-
гатейшей стране мира, из ко-
торой олигархия за два года  
войны умыкнула 300 милли-
ардов долларов! Пример-
но столько же наших активов 
было арестовано за рубежом. 
На эти деньги можно было бы 
отстроить полсвета!

Пожелаем новому Пра-
вительству успеха! Но по 
остальным кандидатурам 
мы пока воздержимся.
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— К сожалению, это Правительство не проявило еди-
ную политическую волю, чтобы изменить курс и вы-
полнить установку Президента — выйти на мировые темпы 
экономического развития.

— Считаю, что у Мишустина существует возможность ис-
править жизнь наших людей к лучшему, у Мишустина хва-
тило бы воли исправить ситуацию уже в ближайшее время. 
Но для этого надо, чтобы Правительство проявило эту волю 
и работало как единая команда.

О.Н. АЛИМОВА, депутат Государственной  Думы ФС РФ, первый секретарь  
Саратовского обкома КПРФ: 

— В ходе заседания фракции КПРФ в Государственной Думе было принято решение не 
поддерживать кандидатуру Мишустина на пост премьера. Председатель ЦК КПРФ Генна-
дий Зюганов подчеркнул, что такое решение обусловлено нашими базовыми программными 
установками, напомнив про предложения КПРФ — от бюджета развития до десяти ключе-
вых законопроектов — от контроля за ценами на основные продукты питания до поддерж-
ки многодетных семей. На все эти предложения мы получили отрицательные заключения  
правительства Мишустина.

На мой взгляд, Михаил Мишустин за время руководства Правительством показал себя как 
грамотный, владеющий ситуацией человек, который не лукавит в ответах на самые сложные 
вопросы. В то же время проводит чисто либеральный курс, бережно относится к биз-
несу и банкам — остальное вторично.

Поэтому КПРФ не может поддержать финансово-экономический курс нынешнего Прави-
тельства и, соответственно, его кадровый состав. Увы, мы так и не увидели принципиаль-
но новых подходов к решению накопившихся за 30 лет проблем. 

— Который день обсужда-
ется состав нового Прави-
тельства, предложенный по-
сле инаугурации Президента 
РФ. 

Почему КПРФ не под-
держала премьер-мини-
стра Правительства, кста-
ти, единственная из всех 
парламентских партий? 

Позиция наша следую-
щая, и я о ней скажу так, 
как мы это ощущаем здесь,  
в регионе.

Во-первых, самый боль-
шой упрёк, о чём я давно го-
ворил, Центральному банку 
России, который профукал 
300 миллиардов долларов. 
Те, которые были у нас за 
границей. Почему эти деньги 
не были выведены заранее? 
Это вина финансово-эконо-
мического блока Правитель-
ства. По самым скромным 

оценкам, нашими олигарха-
ми вывозятся каждый год за 
границу немыслимые суммы. 
А мы всей областью радуем-
ся, что получили на модер-
низацию трамвая 14 млрд. 
рублей! Обратите внимание, 
наконец-то у нас трамвайчик 
поедет по городу с нормаль-
ной скоростью, в нормальных 
комфортных условиях. Как 
сопоставляются вот эти мас-
штабы: того, что наше прави-
тельство профукало, и того, 
что к нам в регион доходит?  

Когда будет решена реги-
ональная проблема? Почему 
на голодном пайке все реги-
оны, которые зарабатывают 
эти средства? 

Наша основная  претензия 
к Правительству: когда вы 
наладите межбюджетные вза-
имоотношения, как предла-
гает КПРФ, — 30%  — на ме-
стах, 30% — в регионе и 30% 
— федеральному центру?  

Правительство не хочет 
этого слышать, оно хочет 

иметь ручные регионы, 
чтобы самим распреде-
лять финансовые потоки. 
Сколько до нас финансов до-
ходит, показывает ситуация с 
коррупцией. Яркий пример — 
гражданин Иванов. Наш ре-
гион ничем от не отличается: 
скандалы — за скандалами.

Сколько КПРФ предла-
гала принять закон, в со-
ответствии с которым не-
обходимо декларировать 
расходы? И сейчас проверь-
те любого мэра. Да что там го-
ворить, любого патрульного 
полиции... Соответствует ли 
количество квартир, машин 
тем доходам, которые они по-
лучили? Зарплату мэра, депу-
татов, которые больше нигде 
зарабатывать не могут, толь-
ко занимаясь наукой или пре-
подаванием… Соответствует 
ли имущество его и его жены 
их расходам? В лучшем слу-
чае, вас попросят просто по-
казать это имущество, и всё.

Когда начнут его конфи-

сковывать? Только тогда, 
когда начнут сажать за ги-
гантскую разницу в доходах 
и расходах, когда  заработа-
ет антикоррупционная схема, 
а «сердюковы, васильевы, 
ивановы» просто появляться  
не будут.

Следующее. Сколько мы 
просим: наведите порядок 
с ценами и с этими  ритей-
лерами, когда накануне Пас-
хи, а до этого зимой цены на 
яйца вдруг резко взлетали. 
Это только один продукт, а 
если мы посмотрим всю про-
дукцию, цены какие там?.. 
Да эти ритейлеры выдавили 
практически всю остальную 
торговлю. Выжженное поле. 
К ним невозможно попасть ни 
одному товаропроизводите-
лю, за копейки скупают всю 
сельхозпродукцию у наше-
го села, а доходы все уходят 
куда? Да большей частью, 
я так уверен, в оффшоры  
и за границу. 

И таких вопросов у нас 

огромное количество! Сколь-
ко мы говорили о том, что 
необходимо вводить про-
грессивную шкалу нало-
гов, причём не только на-
логов, а вообще в целом?.. 
Прогрессивная шкала должна 
быть для того, чтобы могли 
не бедствовать те, кто мало 
зарабатывают, у кого низ-
кие доходы. Какие с них мо-
гут быть налоги? А те, кто 
жируют, снимают с нашего 
топливно-энергетического 
комплекса, в принципе с соб-
ственности народа, сливки. 
Извольте это всё оплатить, а 
не вывозить в оффшоры эти 
же самые 300 миллиардов 
долларов. Тогда и в регионах 
будет всё нормально:  будут 
и дороги, и трамваи… И нам 
не понадобится с протянутой 
рукой ходить в федеральный 
центр. 

Вопрос о прогрессивной 
шкале налогообложения был 
задан Мишустину непосред-
ственно на заседании Госду-
мы, но он не ответил на него.

Депутаты от КПРФ задали 
вопрос: почему не нацио-
нализирован топливно-э-
нергетический комплекс? 
Сам Бог велел забрать это в 
государственную собствен-
ность, чтобы всё работало 
на государство, на народ, на 
оборону и так далее. Нет, 

мы с этим всё тянем, всё это 
потихоньку опять выводит-
ся через оффшоры, все до-
ходы вывозятся за границу, 
где национализация хотя бы 
как минимум топливно-энер-
гетического комплекса, как 
это в Саудовской Аравии, в 
Эмиратах, в Норвегии, есть 
везде. У нас же по-прежнему 
в собственности частников, 
причём, как пить дать, у них 
окажутся опять загранич-
ные корни. Эти вопросы по-
чему-то наше правительство 
пока никак решить не может.

Давайте посмотрим на 
систему образования. 
Сколько мы говорили, уже и 
Президент заявил о том, что 
надо убирать ЕГЭ, Болонскую 
систему обучения. Говорить 
— говорим, а реализовывать 
— не реализовываем. 

Либо  Президент имел вви-
ду не то, одно дело — для пу-
блики, другое — для прави-
тельства. Либо правительство 
тихо саботирует указы Пре-
зидента, его распоряжения 
и обращения, либо низкая 
квалификация, либо какие-то 
свои интересы. 

Но все это является ос-
нованием для КПРФ не 
поддерживать данное 
Правительство, пока как 
минимум не будут решены 
перечисленные вопросы. 

Взгляд из региона
Почему КПРФ не поддержала кандидатуру М.В. Мишустина на пост 

председателя Правительства поясняет Александр АНИДАЛОВ, 
руководитель фракции КПРФ в региональном парламенте

Фракция КПРФ в Госдуме —  
о новом составе Правительства РФ

13 мая при обсуждении кандидатур на должности заместителей  
Председателя Правительства РФ на пленарном заседании Государственной Думы  
выступил Председатель ЦК КПРФ, руководитель фракции КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ
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ЦВЕТ  ПОБЕДЫ  —  КРАСНЫЙ!
На Саратовскую землю 

пришёл самый яркий, 
всенародно любимый 
майский праздник — 

79-я годовщина Великой 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 

войне. Во всех городах  
и райцентрах 

Саратовской области 
местные отделения 

КПРФ приняли участие 
в официальных 

праздничных 
мероприятиях 
и провели свои, 

«коммунистические», 
— возложили цветы 

к памятникам, 
мемориалам, на братские 

могилы, поздравили 
ветеранов у них дома.

Ленинский район  
г. Саратова

8 мая коммунисты Ленин-
ского РК КПРФ провели оди-
ночные пикеты с плакатами 
«За Победу СССР над фа-
шисткой Германией!» 

А представители районной 
организации «Дети войны» 
встретились с воспитанниками 
детского сада № 199, где про-
шел утренник, посвященный 
Дню Победы. 

Саратов 
Ветер и срывающийся снег не помешали саратовцам 

прийти на Соколовую гору, где уже много лет горожане 
и гости Саратова встречают День Победы — отдают дань 
памяти всем погибшим в Великой Отечественной войне и 
благодарят за ратный и трудовой подвиг ныне живущих 
ветеранов.

По традиции при входе в парк алели красные флаги КПРФ и 
красные Знамена Победы. Сторонники и активисты КПРФ встре-
чали каждого, кто пришел в этот день к мемориальному комплексу 
«Журавли», дарили шары с символикой КПРФ и СССР, сборники 
военных песен, улыбки, поздравления, цветы, раздавали област-
ную партийную газету «Коммунист — век ХХ—ХХI», праздничные 
открытки… Желали добра и мира всем! Через систему звукоуси-
ления неустанно звучали советские песни военных лет.

Накануне Дня Победы саратовские коммунисты и комсомольцы 
приняли участие в возложении венков к Мемориалу воинам 
на Воскресенском кладбище.

Энгельс
Коммунисты местного отделения КПРФ возложили цве-

ты к Вечному огню и почтили память погибших в Великой 
Отечественной войне, провели одиночные пикеты.

Балаково
В День празднования 79-летия Победы советского наро-

да над фашистской Германией балаковские коммунисты 
совместно с Союзом советских офицеров возложили венок  
и цветы к Вечному огню на Аллее Героев.

Они раздали жителям города флажки и открытки с символикой 
Победы, а также брошюры с песнями военных лет.

В офисе Союза советских офицеров первый секретарь РК КПРФ 
Вячеслав Башмаков от лица коммунистов города, а также депу-
тата Саратовской областной думы Владимира Есипова поздра-
вил офицеров с Днём Победы.

Балашов
Коммунисты приняли участие в торжественном митин-

ге, посвящённом Дню Победы, у монумента Славы в парке 
имени Куйбышева. После митинга возложили цветы к По-
воринскому мемориалу.

ЗАТО Светлый 
Возложение цветов в с. Елховке на братскую могилу со-

ветских воинов, умерших в годы Великой Отечественной войны 
от ран в госпиталях Татищевского района.

Энгельс

Перед началом торжественного шествия первый секре-
тарь Саратовского обкома КПРФ, депутат Госдумы О.Н. 
Алимова вручила партбилеты новобранцам КПРФ.

Затем праздничная колонна КПРФ с транспарантами «Гор-
димся победами СССР!», «С Днём Победы Советской Ар-
мии над фашизмом!» и портретом Генералиссимуса И.В. 
Сталина под звуки советской песни «День Победы» двинулась 
к мемориалу.

По окончании официального общегородского митинга ведущий 
объявил минуту молчания. Далее состоялось торжественное воз-
ложение гирлянд, корзин и букетов из живых цветов к Вечному 
огню. Колонна КПРФ, возложив цветы, продолжила восхождение 
к вершине мемориала — памятнику «Журавли».

У «Журавлей» представители КПРФ скандировали ло-
зунги в честь Дня Победы, а горожане подхватывали их 
дружными троекратными «Ура-а-а!»

Также под развернутыми Красными знаменами колонна КПРФ 
двинулась в обратный путь, распевая военные песни и скандируя 
в честь Великой Победы.
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Народный политолог

ЦВЕТ  ПОБЕДЫ  —  КРАСНЫЙ!

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

Аткарск

Новоузенский район
Коммунисты с. Дмитриевки в День Победы 

возложили венок к памятнику погибшим во вре-
мя войны воинам-землякам.

В Новоузенске местные коммунисты, по-
сетив мемориальный комплекс «Воинам- 
новоузенцам, павшим в годы Великой Отече-
ственной войны 1941—1945 гг.», возложили 
венки к памятнику бойцам. 

Петровск
Накануне Дня Победы петровские депу-

таты от КПРФ приняли участие во встре-
че «Это нужно не павшим, это нужно жи-
вым!», которая была посвящена участникам 
Великой Отечественной войны, Афганской, 
Чеченской и других локальных войн, а также 
участникам СВО.

Встречу организовала член совета ветеранов 
Петровского района Ирина Павловна Панина, 
жена подполковника запаса, участника Афган-
ской войны. Да и сама Ирина Павловна находи-
лась в Афганистане два года. Цель этой встре-
чи — вовлечь участников СВО в общественную 
жизнь района.

На этой встрече выступали участники этих 
войн Иван Ефимович Елин, Евгений Вик-
торович Панин, Юрий Александрович  
Безверхов.

Между выступлениями ветеранов звучали 
песни военных лет в  исполнении Нины 
Владимировны Богомоловой и ученика 5 
класса школы № 3 г. Петровска Саши Ла-
ушкина (внук подполковника запаса, участни-
ка Чеченской войны Ю.А. Безверхова).

В преддверии Дня Победы петровские де-
путаты от КПРФ поздравили участников Ве-
ликой Отечественной войны Михаила Андре- 
евича Трофимова, Ивана Ефимовича Елина 
и вручили им цветы и подарки.

9 мая коммунисты прошли колонной до 
центральной площади и возложили цветы 
к памятнику «Дети войны».

Ровенский район
Коммунисты Ровенского района провели 

Вахту Памяти, посвященную 79-й годов-
щине Победы советского народа в Великой  
Отечественной войне.

В Приволжском состоялись семинары уча-
щихся «Дороги к Победе», «круглые столы» на 
тему «Моя семья в годы лихолетья». Коммунисты 
поздравили тружеников тыла у них дома, приня-
ли активное участие в митинге, возложении цве-
тов, концерте и «Огоньке» для «детей войны». 
Митинги с участием коммунистов прошли в 
селах Кривояр и Привольное.

Озинки  
Коммунисты Озинского РК КПРФ приняли 

участие в возложении венков к памятнику вои-
нам, не вернувшимся с войны.

Базарный Карабулак 
Коммунисты возложили корзину цветов 

к памятнику погибшим воинам в годы Ве-
ликой Отечественной войны.

Самойловка
Возложение цветов к стеле «Вечная сла-

ва. Вечная память».

Ртищево—Екатериновка
Накануне Дня Победы секретарь пер-

вичного отделения КПРФ № 1 города Рти-
щево Иван Иванович Медведев поздравил 
с праздником Победы ветерана Анатолия 
Александровича Мызникова.

Руководитель депутатской группы «КПРФ 
РТИЩЕВО», первый секретарь Ртищевско-
го райкома КПРФ Т.Ж. Коньков совместно с 
первым секретарём Екатериновского РК КПРФ 
Т.Б. Лозгачевой и депутатом Совета Екате-
риновского МО, заместителем секретаря рай-
онной комсомольской организации А.В. Миле-
шиной возложили тюльпаны к памятнику  
«Детям войны».

Дергачёвский район
Коммунисты района приняли активное 

участие в проведении майских празднич-
ных мероприятий.

 9 мая состоялось возложение венка к мо-
нументу павшим воинам-дергачевцам в Ве-
ликой Отечественной войне 1941—1945 годов.

 8 мая в Дергачах прошла акция «Поём дво-
ром песни Победы».

1 мая семья первого секретаря РК КПРФ Н.В. 
Щербань приняла активное участие в велопро-
беге «2024 — год семьи».

Духовницкий район 
Возложение цветов к памятнику вои-

нам-землякам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны, и участие в акции 
«Бессмертный полк».

Лысые Горы
Коммунисты отметили День Победы, воз-

ложив цветы к мемориалу Великой Отече-
ственной войны.

Романовка 
Активисты Романовского РК КПРФ прове-

ли автопробег в честь 79-й годовщины Ве-
ликой Победы.

Коммунисты первичного отделения КПРФ 
№ 2 посёлка Правда во главе с секретарём 
первичного отделения, ветераном партии М.И. 
Березовской приняли участие в праздничных 
мероприятиях у себя в посёлке.

Коммунисты и комсомольцы возложили цветы 
к Вечному огню в р.п. Екатериновка.

В р.п. Ровное состоялось возложение цветов 
к мемориалу «Молчащий колокол».

Первый секретарь Ровенского РК КПРФ 
Елена Гусак от имени коммунистов района 
и области эмоционально и ярко поздравила 
участников и зрителей торжественного па-
рада патриотических отрядов школ района 
с 79-й  годовщиной Победы советского народа 
под руководством Коммунистической партии и 
лично Верховного Главнокомандующего Гене-
ралиссимуса Иосифа Сталина над фашистской  
Германией.



С юбилеем!
ГАМАЮНОВУ Геннадию Васильевичу — 75!

Профессиональный партийный работник, его партийный 
стаж — 48 лет.  

В 1984—1985 гг. работал инструктором отдела сельского хозяй-
ства и пищевой промышленности  в Саратовском обкоме КПСС, в 
1985—1987 гг. — вторым секретарем Озинского райкома КПСС, а с 
1987 г. по 1991 г. — первым секретарем Озинского РК КП  РСФСР. 
В 1990 г. был избран членом Саратовского обкома КПСС. С 1993 по 
2001 гг. работал первым секретарем Озинского райкома КПРФ, с 2001 
по 2014 гг. — секретарем Саратовского обкома КПРФ. С 2001  

по 2007 гг. — помощник депутатов Государственной Думы РФ С.Н. Афанасьева и В.Ф. Рашкина.
В 2008—2011 гг. был советником фракции КПРФ в Саратовской областной думе, в 2012 г. 

стал депутатом Саратовской областной думы. В настоящее время — член бюро Саратовского  
обкома КПРФ. 

Награжден орденом «Знак Почета», орденом ЦК КПРФ «Партийная Доблесть».
Уважаемый Геннадий Васильевич! От всего сердца поздравляем Вас со знамена-

тельной датой!
Ваш многолетний плодотворный труд на благо Коммунистической партии и Саратовской 

области, Ваша активная жизненная позиция, надежность и принципиальность способству-
ют укреплению мощи и авторитета КПРФ, становлению более честного и справедливого  
государства.

От всего сердца желаем Вам крепкого здоровья, благополучия и любви близких! 
Пусть верные друзья и удача всегда будут рядом!

Саратовский обком КПРФ
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Народный политолог

Официально

Возникло много вопро-
сов по поводу мирового 
соглашения между ООО 
«ФракДжет-Строй» и ООО 
«Саратовгорэлектротранс». 
Ответов на них у меня нет. 
Поэтому, надеясь на зна-
ния и опыт правительства 
Саратовской области, на-
правил запрос губернато-
ру Саратовской области  
Р.В. Бусаргину.

«…Подписывая мировое со-
глашение, ООО «СГЭТ» фак-
тически согласилось с на-
личием ошибки в проектной 
документации, подготовлен-
ной ООО «Северо-западная 
инжиниринговая компания». 
В связи с изложенным прошу 
предоставить следующую ин-
формацию.

— Признает ли правитель-
ство Саратовской области  

и/или его подведомственные 
организации (ООО «СГЭТ») 
наличие ошибки в проектной 
документации, подготовленной 
ООО «Северо-западная ин-
жиниринговая компания» для 
реконструкции трамвайного 
маршрута № 9 г. Саратова?

— Будут ли применены или 
уже применены штрафные 
санкции к ООО «Северо-запад-
ная инжиниринговая компа-
ния», в том числе расторжение 
контракта и взыскание денеж-
ных средств, а также включе-
ние в реестр недобросовестных 
поставщиков?

— В какие сроки и кем будет 
разработана новая проектная 
документация для реконструк-
ции трамвайного маршрута № 9 
г. Саратова и каковы будут за-
траты бюджета на новую про-
ектную документацию?

— Насколько увеличится 
объем финансирования рекон-
струкции трамвайного марш-
рута № 9 г. Саратова и откуда 
планируется брать дополни-
тельные средства?

— В случае неисполнения 
ООО «ФракДжет-Строй» своих 
обязательств к 1 декабря 2024 
года какие санкции будут к 
нему применены?

— Кто из должностных 
лиц правительства Саратов-
ской области, МУП «СГЭТ», 
ООО «СГЭТ» понес или по-
несет ответственность за 
некачественную проект-
ную документацию для ре-
конструкции трамвайного 
маршрута № 9 г. Саратова?

Денис БУЛАНОВ,  
депутат Саратовской областной думы

1 мая
Вырастет лимит перево-

дов между своими счетами 
без комиссии. Россияне смо-
гут без комиссии отправлять 
переводы на сумму до 30 млн. 
рублей в месяц на свои счета в 
других банках. Кредитным ор-
ганизациям запрещено ограни-
чивать размер или количество 
переводов в пределах этой 
суммы.

Совершенствуется целе-
вое обучение. Процедура це-
левого обучения станет более 
прозрачной. В частности, все 

заявки на него будут носить 
публичный характер. Каждый 
поступающий сможет найти 
сведения о мерах поддержки 
в период обучения, а также о 
работодателе, с которым по-
том будет заключен трудовой  
договор.

Увеличатся ставки акци-
зов на алкоголь. Изменяются 
ставки акцизов на вино, плодо-
вую алкогольную продукцию, 
винные и виноградосодержа-
щие напитки, а также на игри-
стое вино, включая российское 
шампанское. Так, ставка акци-
за на вино составит 108 рублей 
за литр.

Из ЕГРН смогут изымать 
данные о режимных объек-
тах. Установлены особенности 
кадастрового учета и регистра-
ции прав на режимные объек-
ты. В определенных случаях 
данные о них не будут вно-
ситься в ЕГРН. Законы будут 
способствовать обеспечению 
безопасности Российской Фе-

дерации в сфере защиты госу-
дарственной тайны.

Вырастет финобеспе-
чение ответственности  
туроператоров. Финансовое 
обеспечение ответственности 
туроператоров в сфере выезд-
ного туризма или тех, что ра-
нее занимались организацией 
такого туризма, но сведения о 
которых исключены из Едино-
го федерального реестра тур- 
операторов, составит не менее 
25 млн. рублей. Ранее можно 
было страховаться минимум на 
10 млн. рублей. Финансовое 
обеспечение гарантирует ис-
полнение обязательств перед 
туристами.

3 мая
Права должников по ЖКХ 

дополнительно защитят. 
Расширяется перечень лиц, 
которые не могут привлекать 
коллекторов к возврату дол-
гов граждан по ЖКХ. Ранее это 

были управляющие и ресур-
соснабжающие организации, 
товарищества собственников, 
жилищные кооперативы и т.п. 
Теперь в этот список войдут 
и наймодатели социального  
жилья.

7 мая
Упрощается доставка гру-

зов на дрейфующие поляр-
ные станции. Российские воз-
душные суда, доставляющие 
людей и грузы с территории 
РФ на дрейфующие полярные 
станции, смогут неоднократ-
но пересекать границу России 
без прохождения погранично-
го, таможенного и других ви-
дов контроля. Изменения будут 
способствовать дальнейшему 
изучению и освоению арктиче-
ских регионов России.

15 мая
Найти пропавших род-

ственников станет легче. 

Близких родственников про-
павших без вести граждан 
включат в перечень лиц, подле-
жащих обязательной государ-
ственной геномной регистра-
ции. Полученная информация 
будет храниться до установле-
ния местонахождения разыски-
ваемого человека.

26 мая
При формировании гос- 

оборонзаказа будут приме-
нять специальный каталог. 
В сфере гособоронзаказа вве-
дут систему каталогизации про-
дукции для федеральных нужд. 
В него включат информацию о 
технических и качественных 
характеристиках, условиях 
эксплуатации, разработчиках 
и изготовителях. Этот каталог 
будут использовать при фор-
мировании, размещении и вы-
полнении гособоронзаказа. 
Закон направлен на обеспече-
ние обороноспособности нашей 
страны.

Закон поможет восстано-
вить речные порты. Упроща-

ется приватизация объектов 
речных портов в неудовлет-
ворительном состоянии. На-
чальная цена продажи такого 
объекта равна одному рублю. 
Договор купли-продажи дол-
жен устанавливать срок приве-
дения его в порядок в пределах 
пяти лет. В случае невыполне-
ния этого условия такой дого-
вор будет расторгнут.

27 мая
Упрощен порядок пере-

дачи госимущества рези-
дентам ТОР. Не только не-
движимость, но и движимое 
госимущество, расположен-
ное на территории опережа-
ющего развития (ТОР), будет 
передаваться в аренду или в 
собственность управляющих 
компаний. Впоследствии рези-
денты ТОР смогут использовать 
такое имущество в реализации 
своих проектов.

duma.gov.ru

8 мая энгельсские ком-
мунисты отвезли и переда-
ли гуманитарную помощь 
для бойцов 137-й отдель-
ной штурмовой бригады 
«Урал», выполняющих бое-
вые задачи в зоне СВО. 

В данном подразделении не-
сут службу уроженцы Саратова 
и Саратовской области.

Накануне, 7 мая, эн-
гельсские коммунисты со-
вместно с НТЭЦ Поволжской 
ж/д организовали сбор гума-
нитарной помощи для штур-
мовой бригады. Были собраны 
посылки с медикаментами и 
средствами личной гигиены.

Учащиеся 6-го класса 
Юнармии средней общеоб-
разовательной школы пос. 

Анисовский также приняли 
участие и написали для бойцов 
из штурмовой бригады пись-
ма с поздравлениями, посвя-
щенными 9 Мая, и пожелани-
ями скорейшего возвращения  
домой с победой!

Гуманитарную помощь 
можно приносить по адре-
сам:

— Саратовская область, 
Энгельсский район, станция  
Безымянная, ул. Саратовская, 
д. 27-а. Ответственный за при-
ем Анатолий Жданов.

— Саратов, пр-т 50 лет Октя-
бря, д. 122. Ответственный за 
прием Юлия Моложавцева.

Пресс-служба Энгельсского РК КПРФ

Здравствуйте, товарищи!
Очередной, апрельский, 

16-й номер нашей газеты по-
лон интересных, острых  тем 
и событий. В «Коммунисте» 
жизнь региона всегда как на 
ладони.

Да, вечная ленинская тема 
всегда присутствует в нашей 
жизни, в нашем сознании. С 
большим удовольствием про-
смотрел все иллюстрации на 2-й 
странице, словно побывал в ка-
кой-то большой товарищеской 
дружественной обстановке. 
Сколько всё же у нас в реги-
оне ещё настоящих патрио-
тов-ленинцев. Все они живут 
с нашим вождем в сердце, и их 
дети и внуки, уверен, тоже.

Радуют данные и последнего 
соцопроса по поводу роли В.И. 
Ленина в истории нашего го-
сударства, и не только в этом. 
Да, наследие вождя мирово-
го пролетариата колоссаль-
но, и оно не только в трудах 
великого гения, но и в трудах 
его учеников, сторонников  
и последователей.

С интересом слежу за работой 
нашего депутата Госдумы О.Н. 
Алимовой. Постоянно читаю 
странички Николая Бонда-
ренко из его «Дневника депу-
тата». Очень хорошо, мастерски 
пишет Андрей Оливкин.

Спасибо коллективу газе-
ты и авторам за номер. Всё 
актуально и жизнеутвержда-
юще!  Всего вам доброго!

Идеал БИКБУЛАТОВ

Кто понёс или понесёт ответственность  
за некачественную проектную документацию  

для реконструкции трамвайного маршрута № 9 в Саратове?

Вопросы и ответы

Патриотизм Письмо в номер

Письма школьников — на фронт

Какие законы вступают в силу в мае

Не хуже, чем у людей
Некоторым людям, осо-

бенно женщинам, посто-
янно нужны подтвержде-
ния того, что они живут не 
хуже других. Именно жен-
щины наделены способно-
стью мгновенно оценивать 
увиденное у друзей и со-
седей и сравнивать с тем, 
что имеют лично они. Речь 
как о материальных бла-
гах, так и межличностных  
отношениях.

Чтоб было не хуже, чем у 
людей — императив, застав-
ляющий многих мужиков вста-
вать с дивана, побуждающий 
к немедленному действию. Все 
встречают Новый год, у всех на 
окнах гирлянды, и ты вставай и 
вешай эту сверкающую штуку 
на окно, рискуя жизнью.

Про женщину — двигатель 
прогресса — мы напишем к 
очередному 8 Марта. Сегод-
ня — о сравнительном ана-
лизе, во многом определяю-
щем сознание и влияющем  
на настроение.

Всё, что надо
Мы уже как-то пытались вы-

яснить причины необыкновен-
ной терпимости российского 
населения к власти, сколько 
бы она ни воровала. Случай 
с замминистра обороны Ти-
муром Ивановым и теми, кого 
притянут следом за ним, лишь 
показывает масштабы казно-
крадства и обыденность проис-
ходящего для властной верти-
кали. Разве кто-то думал, что у 
нас дела обстоят как-то иначе? 
Мы же помним эти квартиры с 
деньгами, которые вскрывали 
у не самых знатных силови-
ков. Там хранились бюдже-
ты регионов, городов вроде 
Саратова. И это были не са-
мые верхние чины в длинной  
пищевой цепочке.

Либеральная пресса всегда 
колет глаза разговорами о том, 
что в любой европейской стра-
не вслед за подобными кейса-
ми в отставку подало бы всё 
правительство. В противном 
случае на улицы вывалило бы 
полстраны. У нас не вывалит. 
Чтобы вывалить, нужно точно 
знать, что тебе за это ничего 
не будет. В Европе в худшем 
случае разгонят водометом, и 
столкновение с властями за-
кончится мокрой курткой и 
смытой в канаву бейсболкой. 
У нас не так, и даже если ты 
сильно чем-то недоволен, по-
нимаешь, что твоим близким 
без тебя, надолго уехавшего 
валить лес, будет очень плохо.

А кроме того, нашему чело-
веку действительно и так хоро-
шо. Ему есть, где жить, в мага-
зинах есть макароны и водка. 
Помните Адамыча из «Старого 
Нового года»? Хорошо форму-
лировал: «Всё у меня есть». — 
«А что есть?» — «А что надо». 
Он, конечно, это в философ-
ском смысле говорил, но мно-
гие у нас поняли буквально. И, 
что называется, укоренилось.

Всё, что нужно, есть. Посмо-
тришь на корзинки других по-
купателей «Пятерочки», у всех 
одно и то же. Ты из общей мас-
сы не выбиваешься, но и они 
тоже. И нет такого, чтоб очень 
хотелось, но не было. А если 
нет возможности приобрести, 
то на помощь приходит прове-
ренное: а у меня от этой вашей 
красной икры аллергия, а от 
камамбера — икота.

Качественный скачок в раз-
витии общества происходит, 
когда люди перестают доволь-
ствоваться нижними ступень-
ками пирамиды потребностей и 
переходят на ступеньку выше, 
туда, где начинают ценить 
свободу творчества и свободу 

мысли. В этом смысле задача 
власти, дабы сохранить саму 
себя, —  обеспечить поставки 
дешевого спиртного и киль-
ки в томате. Да и попугивать 
90-ми, когда и этого не было.  
Работает отлично.

Жить стали лучше?
Вот вам ещё интересная 

тема. Сопоставим ли уро-
вень жизни среднестатисти-
ческого советского человека 
и современного россиянина 
обыкновенного? Мы в семье 
эти разговоры затеваем, ког-
да хотим поверить, что жить 
стало лучше, жить стало ве-
селей. И получается, что дей-
ствительно стало лучше. Пока 
меряешь зарплату водкой  
или майонезом.

Возьмем очень неплохую по 
советским меркам зарплату в 
150 рублей и нынешнюю впол-
не крепкую тридцатку. При 
стоимости водки в 5 рублей (и 
ты попробуй её еще купить), на 
150 рублей можно было купить 
30 бутылок. Сейчас водка сто-
ит 300 рублей (плюс-минус). 
Стало быть, на 30 тысяч можно 
приобрести 100 бутылок.

Получается, нынешние 30 
тысяч — это 450 советских 
рублей? Так это очень при-
личная зарплата. А если пе-
реводить на сахар, то ещё 
больше получается. Хорошо 
помню два вида сахара в се-
редине 80-х — 78 копеек за 
килограмм и 84. Сейчас сахар 
стоит около 60 рублей. Нынеш-
ние рубли — тогдашние ко-
пейки. Пересчитаешь — да мы 
как академики сейчас живем!  
Или авиаконструкторы.

Могу подтвердить: если счи-
тать, сколько можно было ку-
пить колбасы на ту зарплату 
и эту (про качество не вспо-
минаем), то, конечно, сегодня 
мы намного богаче. По сыру 
такая же ситуация. Даже по 
яйцам, хоть и подорожали они  
в последнее время.

А если взять бытовую техни-
ку, то сегодня она просто гро-
ши стоит. Тогда, чтоб купить 
цветной телек, и трех зарплат 
было мало.

Ага. А потом вдруг вспо-
минаешь, сколько в прошлом 
месяце потратил на походы по 
врачам. Можно, конечно, и в 
поликлинику, но если нужен 
результат, то всё-таки идешь 
в платную больницу. То же ка-
сается образования. И речь не 
только о высшей школе, кото-
рую сегодня не каждый потя-
нет. Даже для учебы в школе 
иногда нужны репетиторы, 
особенно в выпускных классах, 
когда надо сдавать ЕГЭ.

А квартплата! Я интересо-
вался: за двушку платили пя-
терик в месяц. Сейчас больше, 
притом что качество услуг, как 
минимум, не стало лучше. Или 
вот ещё проезд в общественном 
транспорте. Тут перевод копе-
ек в рубли точно не работает. 
Я же помню троллейбусный би-
летик за 4 копейки. Далеко вы 
сегодня на 4 рубля уедете?

Плюс к тому появилось 
много новых расходов, каких 
40 лет назад не было вовсе. 
Оплата телефонов, интерне-
та. Химия всякая — средства 
для мытья посуды, дезодо-
ранты, извините, туалетная 
бумага. И не вот эта из Набе-
режных Челнов, а на которой  
пушинка нарисована.

Разбаловались, чего там. 
Воду бутилированную поку-
паем или заказываем. Тог-
да как в детстве босоногом 
пили из поливной системы  
и были счастливы.

И вот уже исчез гордый ака-
демик, растаял в дымке полно-

ватый авиаконструктор. Снова 
из зеркала смотрит одетый на 
привокзальном рынке совет-
ский гражданин, которому, 
кстати, тогда могли дать квар-
тиру, а сегодня могут выселить 
за несвоевременное внесение 
квартплаты.

В общем, если хотите быть 
уверены, что сегодня стало 
лучше, не ходите дальше кол-
басы и пива.

Не как в Кисловодске
Вступлюсь за Ладу Мокроу-

сову. В одном телеграм-канале 
ей попеняли. Кто-то выложил 
фотки центра Кисловодска и 
наш центр. Вышло сильно не в 
пользу Саратова. И написали: 
неужели Лада Михайловна не 
была в красивых городах?

Начнем с того, что, может, и 
не была. Какая разница? Ин-
тернет-то у всех есть. Забива-
ешь название любого города — 
Европы или Азии, Африки или 
России — и смотришь картин-
ки. Почти всегда эти картинки 
доказывают, что Саратов — не 
самая красивая точка мира.

Но давайте сравнивать 
то, что можно сравнивать. 
А не жизнь студента поли-
теха и Романа Абрамовича. 
Ясно же, что у экс-владельца 
«Челси» побольше вариан-
тов, как и где провести вечер.  
А главное — с кем.

Курортные российские го-
рода сравнивать с Саратовом 
несколько наивно. Какие там 
деньги тратятся на уборку и 
благоустройство (те же тури-
стические сборы), и какие у 
нас. Питер тоже весь вылизан. 
Музей под открытым небом.

Вопрос в том, почему Сара-
тов в принципе федеральными 
властями не воспринимается 
курортным городом или го-
родом-музеем? Дали бы хотя 
сотую часть того, что тратит 
Москва на ежегодную замену 
плитки, вы бы и Саратов не 
узнали. Просто наш город из-
начально на какой-то другой 
ступеньке расположился. В 
смысле расположили. И ведь 
не скажешь, что саратовское 
лобби в столице малочисленно 
и недееспособно.

Помните, было «Саратов — 
столица Поволжья!» Почему 
не запустить «Саратов — глав-
ный курорт Средней Волги!» 
И пусть валят инвестиции в 
обход желающих помочь мест-
ных министров. Да ладно ин-
вестиции — отмыть просто. 
Ямы засыпать. Мусор вывезти, 
освежителем побрызгать. Хотя 
всегда у кого-то будет больше, 
чем у нас.

Вот и на бытовом уровне. У 
Ивановых есть, а у нас нету. 
У Петровых дети какие молод-
цы, а наши… А Сидорчуки жи-
вут душа в душу. Я всё время 
говорю: да ладно тебе, это 
всё напускное, показное, фа-
садная сторона, так сказать. 
А чуть поскобли ноготком,  
такое повылазит.

Кстати, всегда прав ока-
зываюсь. Та раздражающая 
бодрая соседка, посылающая 
всем лучики счастья за чаш-
кой кофе в соцсетях, слепнет 
и глохнет от неведомой бо-
лезни. Веселый сосед скрыва-
ется от кредиторов. Причем, в 
другом городе. Успешные дети 
на поверку оказываются таки-
ми проблемными, что наши —  
просто подарки судьбы.

Нормальные у нас дети. Нор-
мальный город. И макароны с 
килькой съедобные. Вот. А то 
скажут, что мы тут протестные 
настроения формируем.

Андрей ОЛИВКИН


